## Los grandes bancos renegociarán los préstamos con el PRD y Unidad Comunista

Madrid/M. A. Mellado

Los bancos que adelantaron dinero a los partidos para la campaña electoral están seguros de la recuperación de los créditos. Las mayores dudas las suscitan el PRD y Unidad Comunista al no tener derecho a ninguna subvención del Estado. "Habrá que renegociar la forma de pago", manifestó a YA el portavoz del "pool" bancario.

Este grupo de bancos no tiene la menor duda sobre la recuperación de los 3.800 millones prestados a los partidos políticos en estas elecciones. El encargado de rescatar este dinero, José María Camiña, subdirector general del Banco Popular, entiende que la operación «está clarísima; tal y como están firmadas las pólizas de los préstamos, se trata de un crédito normal, a devolver en dos o tres años y con el aval del dinero que los partidos recibirán del Estado por los escaños y votos conseguidos

el domingo». La duda surge con los dos partidos que recibieron dinero de «pool» bancario y no han obtenido representación parlamentaria el PRD y Unidad Comunista. Los reformistas recibieron 600 millones de anticipo a cuenta de los resultados electorales, mientras que Santiago Carrillo consiguió 100 millones. El delegado de los bancos acreedores no se ha puesto en contacto aún con los responsables de estas dos formaciones políticas. Dice no estar preocupado por estos cobros.

«Se renegociará con ellos la devolución de este dinero; habrá que buscar nuevas soluciones», señala el portavoz del grupo bancario, que trae a colación las declaraciones realizadas por Miguel Roca en el sentido de que el PRD cumpliría con todos sus compromisos. El «pool» bancario, escaldado por fallidos en otras elecciones, cree que el caso de los reformistas no es comparable con lo sucedido con «UCD, ya que este partido

desapareció, mientras que el PRD y Convergencia i Unió, lo mismo que Roca, es de suponer que seguirán en la política».

En cuanto a Unidad Comunista. cuentan la buena fama de Carrillo. cumplidor en ocasiones anteriores con los préstamos bancarios recibidos. El partido del ex secretario general del PCE obtuvo de los siete grandes 100 millones de pesetas v otros tantos del Banco Popular y la Caja de Ahorros de Madrid. De forma inmediata, lo que más preocupa a los carrillistas es encontrar solución para este segundo préstamo al haber sido contraído con avales personales, mientras que el otro fue con la contrapartida de los resultados electorales.

Los avalistas son Santiago Carrillo padre e hijo, Julián Ariza, Adolfo Piñedo y Belén Piniés. Esta manifestó ayer a YA que el próximo sábado podría aprobarse una fórmula para asegurar el cumplimiento con las deudas.

Los partidos mejor parados económicamente en la jornada electoral del domingo han sido el PSOE y el CDS. Ninguno de los dos cubrirá los préstamos recibidos con las subvenciones del Estado. El PSOE será el que más se aproxime, ya que recibió del «pool» 1.600 millones y recaudará casi otro tanto por escaños y votos conseguidos. Emilio Alonso, responsable socialista de finanzas, manifestó ayer a este periódico que «en el peor de los casos» el agujero en estas elecciones no superará los 300 millones.

Coalición Popular, que recibió 1.200 millones de los grandes bancos, percibirá en compensaciones cerca de 730. El CDS tuvo 150 millones en préstamos y recibirá del Estado unos 112. En total, la subvención estatal para los partidos sumará 3.000 millones de pesetas.